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现场连线

96339记者热线

总编帮你问

我对总编说

现场连线

反映前
反映后

无力承担医疗费用
望爱心人士伸援手

李女士来电：上个月，我父亲突然口吐
鲜血，送到医院后被检查出胃溃疡。入院第
二天，我父亲又开始胃出血，只好送进ICU。
在ICU住半个月后，他终于止住血了，可是
又被发现脑梗。之后，他只能在康复医院接
受治疗。经过一段时间的治疗，他有所好转，
但仍需长期治疗。我们是来泉务工人员，家
里经济条件一般，父亲生病期间，已经花费
了巨额的医疗费，我们不会舍弃父亲，会尽
力救治他，但高昂的医疗费，我们实在无力
承担，希望社会上的爱心人士能够为我们提
供帮助，救救我的父亲，给我们孝敬他老人
家的机会。

女子不慎摔倒流血
幸得热心人士帮助

李先生来电：我爱人前几天出门，在丰泽
区六灌路全芳面包店门口摔倒了，腿部受伤
流了好多血。当时路过的好心人、旁边开店的
店家都主动前来帮忙，有的帮忙报警，有的拿
纸巾给我爱人止血。谢谢这些好心人。

快递点分拣噪声大
老人睡眠受到影响

李先生来电：泉州市区温陵南路原泉州
汽车站旁边有个快递点，每天晚上分拣快递
的噪声很大，经常十点半以后还在操作。我
们是住在该快递点附近的居民，家中的老人
睡眠浅，休息受影响。

（张景佳 柯丽娟 张小玲 整理）

同一社区两个站点
为何收费却不相同

汪先生问：鲤城区上村路口和上村社区
两个公交站在同一个社区，K201路从泉州
客运中心站到上村路口站车费是2元，为何
到上村社区站车费就变成4元？

泉州交发集团客服热线 968856 回
复：上村路口和上村社区两个站点之间的
距离间隔 500 米到 1000 米，符合公交站点
间隔距离规定。上村路口站是一个分段点，
坐到上村社区站则是两段合计收费，所以
车费为 4 元。

在东海买房并落户
可否就读泉州一中

陈先生问：我小孩目前在泉州开发区读
小学六年级，如果我在丰泽区东海街道买
房，并于明年3月之前落户，我孩子明年可
否参加泉州一中东海校区摇号？

丰泽区教育局答：泉州一中东海校区以
电脑随机派位方式面向东海街道办事处辖
区的泉州市晋光小学（东海校区）、泉州师
范学院第二附属小学、泉州市临海小学、泉
州市渚江小学、泉州东海湾实验学校等 5 所
学校招收具有正式学籍并实际在读的毕业
生。陈先生孩子的学籍不在这 5 所小学，无
法参加泉州一中东海校区的摇号。

在惠安缴职工社保
可否在泉港办退休

网友“老庄”问：我户口在泉港区，一直
在惠安县交职工社保，缴了30年，目前已经
停缴，我明年1月退休，可否在泉港区办理
退休？

泉港区社保中心答：庄先生目前社保已
经停缴，退休时可以选择在缴交地或者户
口所在地办理退休，即可以在泉港区办理
退休。他可以拨打我们的电话 87960868 具
体咨询。

到清源山景区游玩
外地老人可否免票

黄女士问：家中的老人要从外地到泉州
来旅游，清源山是否有免票政策？

泉州清源山风景名胜区管理委员会答：
大泉州以外的游客60周岁到65周岁凭身份
证半价优惠，65周岁以上凭身份证可免票。

孩子身份证被盗用
无法申请低保咋办

庄先生问：我是泉港人，是一级残疾人，
持有残疾证。由于我孩子的身份证被人盗
用去开店，导致我的经济状况核查超标，不
符合低保要求。我家经济状况确实困难，接
下来要怎么办，才能申请低保？

泉港区民政局救灾救助股答：身份证若
被盗用，应该去报警，由警察立案调查，证明
确实被盗用后，再提供相关材料向民政部门
申请办理低保，由民政部门根据其具体经济
情况去核实，是否符合低保申请条件。

（刘燕婷 柯丽娟 张小玲 张景佳 整理）

本报讯 （融媒体记者张小玲）生活遇
难题，总编来帮你！昨日10时至11时，“总
编接线”活动又和读者见面了，泉州晚报
社副总编辑杨杰接棒96339热线，倾听读
者心声，力争为他们排忧解难。

“你们为民做好事，是传递正能量的
媒体！”来自泉港区的忠实读者连先生多
年来持续关注“总编接线”活动，他认为掌
线总编和读者互动交流，切实解决读者燃
眉之忧，这样的形式特别好。

不少读者就出行问题向掌线总编倾
诉烦恼。读者王先生反映，晋江市池店镇
兴霞路人行道破损将近一个月，他盼望部
门尽快修复。家住泉州市区西湖街盛荣苑
二期的叶女士反映，西湖街西湖公园南门
外围的行道树树根将路面拱起，导致部分
地砖开裂、破损、脱落。读者林先生反映，
江滨南路晋江市世贸一品小区路段，每天

晚上到次天早上车辆违停严重，严重影响
小区的车辆进出。

除此之外，还有一些网友在本社
“96339记者热线”微信公众号和微博留
言，与掌线总编在线互动。网友“晓义”咨
询，如果和儿子脱离父子关系之后，他可
否不承担儿子的债务？网友“老庄”想了
解：他的户口在泉港区，在惠安县交职工
社保30年，目前已经停缴，他明年1月退
休，可否在泉港区办理退休？

接线活动期间，每一位读者的报料、投
诉、咨询、建议等，杨杰都进行详细记录。能
及时处理的线索，他第一时间给予回复。其

余线索，他则让本社记者跟进采访。
随着昨日最后一场活动的结束，本轮

“总编接线”活动圆满收官。十四年以来，
该活动以“接地
气，贴民心”的风
格获得广大读者
的赞誉。在活动之
外的日子，96339
仍将不忘初心，继
续为群众排忧解
难，用实际行动回
馈读者的信任和
厚爱。

读者来电诉烦恼 总编在线连民心
本轮“总编接线”活动昨日圆满收官

在“总编接线”期间，网友“陈先生”反映，鲤城
区南环路有多个掉头路口，因道路中间隔离带的
绿植太高，司机驾车掉头时视线受阻，存在安全隐
患。11月13日，本报对此进行报道，并将情况转给
鲤城区城管局绿化办。

鲤城区城管局绿化办工作人员王女士告诉记
者，接到96339反映后，工作人员已到现场，对存在
绿化带绿植遮挡视线的路口进行排查，并对这些
路口的绿化进行重新设计优化，将靠近路口处的
灌木丛移除，并对比较旺盛的绿化树进行了修剪。

（融媒体记者刘燕婷 文/图）

鲤城区南环路

绿植不再
遮挡视线

掉头标识被绿植遮挡掉头标识被绿植遮挡 绿植不再遮挡视线绿植不再遮挡视线

本报讯 （融媒体记者柯丽娟 刘燕婷）
在“总编接线”期间，市民李先生致电
96339反映，洛江区万安街道安泰路有违
法建筑物，违建面积大，目前仍在装修，并
在沿街商铺楼顶架设金属支架，希望有关
部门依法拆除违建。

在安泰路和万盛街交界路口西南侧，
记者看到，沿街有一排一层楼高的商铺，
商铺门头广告牌上方立有六支约两米高
的金属支架。商铺后方建筑的一楼和二楼
是打通的，处于毛坯状态，现场没有见到
施工人员。

随后，记者将情况反映给洛江区城管
局。该局相关负责人介绍道，该区域的建筑
物有三栋，一栋为宿舍，两栋为厂房，占地
面积为10亩，这些建筑物已存在多年，都
有正规手续。2010年前后，业主又搭建了
铁皮。由于当时业主将工业用地改为商业
用地没有办理相关手续，因此有1000多平
方米的钢架结构被认定为违建。对于这些
历史违建，他们没办法做到一刀切。考虑到

业主出具了房屋安全鉴
定报告，所以从尊重历史
的角度，不宜拆除，但不能
继续增加建筑面积，这几年他
们都没有发现增加面积的情
况。此次业主加装的铁柱子，初
步了解是要安装广告牌，他们会
持续关注此事。关于装修问题，记者
可以向洛江区住建局反映。

洛江区住建局相关工作人员表
示，建筑物达到一定面积，在装修时，需
要申请办理施工许可证。而是否需要办
理该证件，主要是由属地政府根据其建筑
物面积多大、涉及金额多少等情况来界定。
如果该业主需办理但未办理，那么，万安街
道办事处就要督促其停工去办理。

对此，洛江区万安街道办事处相关工
作人员表示，该建筑物之前因为消防等问
题，原来的商铺被关停，进行相应整改，目
前还处于未开业状态。他们会去落实具体
情况，视情况对装修问题作出处理。

本报讯 （融媒体记者刘燕婷
文/图）在昨日的“总编接线”期
间，家住泉州市区西湖街盛荣苑
二期的叶女士致电96339向掌线
总编反映，西湖街西湖公园南门
外围的人行道凹凸不平，她平时
去西湖公园锻炼经过时，感觉很
不好走。希望部门及时处理。

记者来到叶女士反映的西
湖街路段，发现地面坑洼处大
多集中在行道树的树池周边。
路旁的行道树长势旺盛，盘根

错节的树根从地底拱出，路面
因树根的凸起变得凹凸不平，
部分地砖开裂、破损、脱落。在
最严重地方，树根已冲破树池，
延伸到人行道上。人行道靠外
侧的路面倾斜，内侧路面有 20
余块地砖松动移位。

随后，记者将情况反映给管
养单位——泉州市园林绿化中心。
相关工作人员表示将会安排人员
到现场核实，将视情采取
相应的措施。

本报讯 （融媒体记者柯丽娟）在昨日
的“总编接线”期间，网友“晓义”在“96339
记者热线”微信公众号上咨询，他儿子没有
正当职业，而且还在外面欠了很多债，因此
他想跟儿子脱离父子关系。脱离父子关系
之后，他可否不承担儿子的债务？

吴先生说，他儿子今年三十多岁，还没
有成家。儿子自从大专毕业后，就没有正当
的职业，虽然曾做过装修、送外卖等工作，
但由于不能吃苦，工作都做不长久。这些
年，他不仅没赚到钱，而且还染上赌博的坏
习惯，在外欠了很多钱。为了给儿子还债，
他和家里人花光了多年的积蓄，甚至还把
房子拿去抵押，导致家里的生活状况一落
千丈。他和家人苦心劝说儿子要改过自新，
可是儿子却不听劝，如今又欠别人 10万
元，他实在心寒，想要跟儿子脱离父子关
系，不再承担儿子的债务。

针对吴先生的情况，记者咨询了北京
盈科（泉州）律师事务所杨曼玲律师。杨律
师认为，在法律上是不存在脱离或者断绝
父子关系的情况，吴先生可以选择跟儿子
不来往。如果是吴先生儿子的债务，那么就

跟吴先生没有关系，即使是父子关系，他也
不用承担儿子的债务。

杨律师表示，只要是个人的债务，无关
他们是否有血缘关系，都是个人的债务由
个人承担。但若是未成年人，情况就比较特
殊，因为会借债给未成年人的，肯定不是正
规机构。如果不是正规机构，他又借债给未
成年人，这个行为的法律效力是存在瑕疵
的，有可能是无效的，那就不需要还款。这
种情况需要结合未成年人的年龄和智力程
度等因素进行具体分析，不能一概而论。

那么，是否存在“父债子还”的情况？杨
律师告诉记者，根据《中华人民共和国民法
典》第一千一百六十一条明确规定，继承人
以所得遗产实际价值为限清偿被继承人依
法应当缴纳的税款和债务。超过遗产实际
价值部分，继承人自愿偿还的不在此限。继
承人放弃继承的，对被继承人的债务可以
不负清偿责任。因此，除非儿子继承父亲的
遗产，那就要在遗产范围内继承父亲的债
务，但是超出遗产范围的债务不需要偿还，
如果继承人放弃继承，则也不需要对被继
承人的债务承担偿还责任。

不愿承担儿子债务
可否脱离父子关系

本报讯 （融媒体记者张小玲
文/图）在昨日“总编接线”期间，
读者王先生致电96339向掌线总
编反映，晋江市池店镇兴霞路力
游口腔路段的人行道地砖破损，
已经将近一个月了还未修补，给
路人带来不便，他希望部门尽快
修复，恢复交通畅通。

记者来到兴霞路，看到并排
有五块地砖存在破损，大部分
碎石堆积在坑内，有几块弹跳

到周边。记者观察到，破损路面
的旁边就是人行横道，来往该
路段的电动车和行人较多，他
们走到此处时，朝外侧的盲道
绕行，因为路面湿滑，有一辆电
动车在拐向时轮胎打滑，车主
险些摔倒。

随后，记者将此情况反映给
池店镇政府。工作人员苏女士表
示，他们会转给管养部门，让人员
到现场核实、处理。

晋江市兴霞路

路面破损 影响通行

洛江区安泰路和万盛街交叉口

建筑物涉违建盼拆除

泉州市区西湖街

行道树树根拱坏人行道

地砖破损地砖破损

路面被树根拱起来路面被树根拱起来


